
 

COMPTE-RENDU DU CONSEIL MUNICIPAL DU 19 SEPTEMBRE 2017 

 

En exercice : 15  

Présents : 12   Date de la Convocation : 12 septembre 2017 

Votants : 12   

 

L’an deux mil dix-sept, le dix-neuf septembre à 20 Heures 00, le Conseil Municipal de la Commune d’AZE, 

régulièrement convoqué, s’est réuni au nombre prescrit par la loi, dans le lieu habituel de ses séances, sous la 

présidence du Maire, Monsieur Patrick MONIN. 

Étaient présents : Mesdames Alexandra BONOT, Véronique DUFETRE, Cécile MARIOTTE, Michèle MONTANGE, 

Aurore DUTARTRE, Mathilde GAGNY-NOURY 

Messieurs Jean-Paul DUFOUR, Daniel BOUCHARD, Christian GENDRE, Daniel BRESSAND, Dany GRANDJEAN, 

Serge THIRARD 

Étaient excusés : Madame Caroline CORREIA, Messieurs Daniel BRESSAND, Denis FENEON  

Secrétaire de séance : Véronique DUFETRE 

 

M Le Maire souhaite ajouter un point à l’ordre du jour en 4 bis, afin de prendre une délibération suite à la 

réception d’un devis du SYDESL pour les travaux Route d’Aine 

 

1. Ecole : point sur le dossier 

 

M Le Préfet a quitté ses fonctions début août. Avant de partir il a notifié à la commune d’Azé qu’une 

dotation d’équipement des territoires (DETR) pour l’année 2017 de 300 000€ (soit 30% du coût du projet) a 

été accordée pour le projet de l’école.  

Soit budget 1e tranche :  1 000 000 € =  300 000 € de DETR 

       41 000 € de la MBA (Mâconnais Beaujolais Agglomération)  

       60 000 € du Conseil Départemental 71 

      600 000 € d’emprunt  

2. Ressources humaines 

 

L’agent occupant le poste d’adjoint administratif en charge des finances démissionne au 26 septembre 

2017. Elle sera remplacée dès le 16 octobre par Mme Sandrine RAVIER sur un contrat de 20h hebdomadaires. 

 

3. Réseaux téléphonique et internet 

 

Depuis quelques mois, des dysfonctionnements du réseau internet et téléphonie sont recensés sur une 

grande partie de la commune. Les communes de Saint Maurice de Satonnay et Péronne rencontrent les 

mêmes difficultés. Ainsi une délibération est prise pour lancer une action collective avec les administrés et les 

professionnels de la commune envers ORANGE, SFR et BOUYGUES afin de trouver une solution rapide et 

efficace à ces problèmes qui mettent en difficulté la population.  

 

4. SYDESL : demande de prise en charge d’un branchement 

 

Un raccordement au réseau public de distribution d’électricité en souterrain (60 ml) a été demandé par M 

Tardy pour la parcelle C 183 située Rue de l’Eglise via le SYDESL. Le coût de ce raccordement est estimé à 

6400€ HT. Le conseil décide que ces travaux ne seront pas pris en charge par la commune car il ne s’agit pas 

d’un renforcement de réseau et contactera le propriétaire ainsi que le SYDESL pour trouver une solution.  



4 bis. Intervention du SYDESL Route d’Aine 

 

Le projet d’éclairage public Route d’Aine, poste Gatouille, a été étudié par le SYDESL. Le montant des 

travaux s’élèvent à 27 946.56€ HT dont une participation de 26 047.05€ du SYDESL et donc de 1899.52€ à la 

charge de la commune. Un poteau de 8m serait implanté au carrefour de la Route d’Igé et de la Route d’Aine.  

Le conseil adopte ce projet technique et le plan de financement.  

 

5. ONF : travaux d’entretien et coupes 2018 

 

Dans le cadre de la gestion des forêts des collectivités relevant du régime forestier, l’Office National des 

Forêts est tenu chaque année de porter à la connaissance des collectivités propriétaires les propositions 

d’inscription des coupes à l’état d’assiette. Ces propositions intègrent les coupes prévues au programme de 

l’aménagement en vigueur (coupes réglées) en tenant compte de l’état des peuplements forestiers ainsi que, 

le cas échéant, des coupes non réglées que l’ONF considère comme devant être effectuées en raison de motifs 

techniques particuliers. Ainsi 7 parcelles sont concernées à Azé pour une surface totale d’environ 44 hectares. 

Le conseil accepte ce programme de travaux.  

6. Contrat d’entretien des pompes de relevage de Conflans 

Suite au chantier d’assainissement de Conflans, il convient d’entretenir périodiquement la station de 

relevage. La société Xylem Water Solution France qui a installé ce poste propose un contrat d‘entretien à 650€ 

HT. Le Conseil accepte cette proposition.  

7. Assurances communales 

Après étude des contrats d’assurance en cours, la SMACL a fait une proposition à la commune qui englobe 

tous les anciens contrats pour une économie annuelle de près de 5 000€ pour les mêmes garanties.  

8. Planétaire église 

 

L’ancien étant cassé, un nouveau planétaire va être installé à l’église afin que les horloges soient à l’heure. 

Le devis est de 819.00€ HT.  

 

9. Incivilités : demande de prise en charge des dégâts par l’auteur des faits 

 

Régulièrement des panneaux de signalisation sont dérobés sur la commune. M Le Maire a porté plainte à 

la gendarmerie le 28 août 2017. Le conseil autorise M Le Maire à réclamer les sommes dues pour ces vols à 

l’auteur identifié.  

 

10. Situation de l’épicerie 

 

M Le Maire fait lecture d’un courrier de M Paris, gérant de l’épicerie. Depuis quelques mois, le chiffre 

d’affaire de ce commerce est en chute libre (-60%). Il demande par conséquent la gratuité du loyer. Le conseil 

se prononce pour une baisse de loyer de 150.00€ (au lieu de 232.59€ actuellement) jusqu’au 31 décembre 

2017.  

 

 

 

 



11. Bulletin municipal 2017 

 

Une première réunion de la commission communication aura lieu le jeudi 21 septembre pour élaborer la 

trame du prochain bulletin communal. 

 

12. CLECT : propositions à MBA concernant le financement de la petite enfance 

 

Actuellement, la petite enfance est prise en charge par MBA pour la partie investissement et le 

fonctionnement est facturé à l’heure aux communes. Dans le cadre de  La CLECT, les communes rurales ont 

souhaité que le financement de la petite enfance soit plus communautaire mais MBA n’est pas d’accord.  

 

13. Bilan de la Foire et du Festiv’halles 2017 

 

La 57e Foire d’Azé s’est tenue les 5, 6 et 7 août 2017. Le comité est satisfait de cette édition malgré le fait 

qu’elle a eu lieu un peu tard par rapport aux autres années. Il y avait un peu moins d’exposants. Les 

organisateurs réfléchissent à une autre formule (soit de supprimer le lundi soit de faire une nocturne le 

vendredi). La lettre d’un visiteur est parvenue en Mairie pour déplorer le fait qu’aucune place de 

stationnement n’est prévue pour les personnes à mobilité réduite. Daniel Bouchard dit y réfléchir pour les 

années à venir.  

La 10e édition du Festiv’halles s’est déroulée les 17, 18, 25 et 26 août. Ce fut une très belle réussite avec 

prêt de 300 personnes à chaque spectacle. L’installation d’un gradin pour le public a été fortement appréciée 

par tous.  

 

14. Travaux effectués et en cours 

 

Les agents en charge de la voirie effectuent essentiellement des travaux de broyage et de nettoyage 

notamment à la suite des forts orages.  

Le Chemin de Mialoup a été bétonné.  

 

15. Au fil du mois 

 Commissions communales et intercommunales 

 29/08 : visite de Mr le secrétaire général de la Préfecture 

 31/08 : AG extraordinaire pays sud Bourgogne 

 14/09 : Rencontre Sydesl, éclairage public Aine. MBA, conseil des maires 

 

16. Questions diverses 

 

- Droit de préemption urbain : 3 biens sont présentés. La commune ne préempte pas 

- Rentrée des classes et rythmes scolaires : une dérogation pour l’organisation des TAP a été demandée 

à l’Inspection Académique. Ces ateliers ont donc lieu le lundi après-midi de 13h40 à 16h40 et sont 

encadrées par le CECL. Une convention entre le SIVOS et le CECL ayant été signée.  

Le SIGALE interroge la commune sur ses projets pour la rentrée 2018  en matière de rythmes scolaires. 

Le Maire va donc prendre rendez-vous avec le Maire de Saint Gengoux de Scissé pour décider de 

l’avenir de cette réforme sur le RPI. 

- La MBA annonce qu’un seul aller-retour journalier pour le transport scolaire sera pris en charge par 

ses services. Actuellement le RPI bénéfice de 3 transports quotidiens (un le matin, un le midi et un le 

soir). 



- Le 29 août un fort orage s’est abattu sur Azé, essentiellement sur les secteurs de Conflans et des 

Burchères. Les regards d’eaux pluviales ont tous été inspectés, et aucune anomalie n’a été détectée. 

Les dégâts sont donc simplement dus à l’intensité des chutes de pluie. 

- La Semaine Bleue aura lieu du 3 au 10 octobre. Mardi 3 octobre à 14h aux Tilles, projections Ciné-

Mémoire, Mercredi 4 octobre à 14h30 à la Salle des Fêtes, spectacle de Magie, Jeudi 5 octobre à 14h 

aux Tilles, rétrospectives photos et Mardi 10 octobre à 14h aux Tilles, après-midi dansant. 

- Devenir du Foyer des Perrières : lors de l’anniversaire des 20 ans du Foyer qui a eu lieu le 15 

septembre, il a été annoncé que d’ici à 5 ans le Foyer va déménager.  

- Le 4 novembre aura lieu le Trail des Grottes organisé par l’Etoile Cycliste Flacéenne. Deux parcours 

seront proposés au départ des Grottes (12 et 25 km). 

- M Guerinoni souhaiterait pouvoir installer son camion pour y vendre des Flammekuchs. Une réponse 

favorable y est donnée en lui proposant soit le lundi soir, soit le dimanche lors du marché 

hebdomadaire.  

- Aménagement du terrain de Mme Lafarge : ENEDIS est mandaté pour instruire l’autorisation 

d’urbanisme de Mme Lafarge, Chemin de la Motte. Il s’avère que des travaux d’extension du réseau 

public de distribution d’électricité sont nécessaires pour un montant de 2273.45€ HT. Ces travaux 

seront à la charge de la propriétaire.  

- La SARL Eau Energie a acheté des parcelles sur la commune. Ces parcelles sont à proximité de celles 

de la commune et la Société propose de racheter le bois s’y trouvant. L’ONF étant gestionnaire des 

forets, la SARL Eau Energie devra leur demander l’autorisation.  

- Un riverain de la Place Guichard se plaint du non-respect des places de stationnement. En effet très 

souvent, des véhicules stationnent devant chez lui ce qui encombre son entrée. Il est donc demandé 

aux propriétaires de véhicules de respecter les places de stationnement matérialisées. 

- La Société SCE Vignobles Georges Blanc souhaiterait implanter un panneau annonçant la vente et la 

dégustation à la propriété. Un accord est donné par le conseil.   

- La DRI est toujours à la recherche d’un terrain sur la commune pour y installer un silo à sel.  

 

 

17. Tour de table 

 

Alexandra Bonot : une subvention de 21 000€ a été accordée au titre de la DETR pour les travaux de 

rénovation de la Salle des Fêtes 

 

 Daniel Bouchard : interroge sur l’avancement du chantier des toilettes Teppes Saint Martin. Les DICT 

ont été envoyées.  

Le bar de la salle des fêtes n’est toujours pas opérationnel.  

La saison du Tarot va reprendre le 13 octobre à raison d’une soirée tous les 15 jours. M Bouchard souhaiterait 

que l’association Evasion et Découvertes possède une clé de la salle des fêtes. Une réponse favorable est 

donnée à cette demande. Une convention sera donc établie entre la Mairie et l’association.  

  

 Jean-Paul Dufour : la SOCOTEC doit passer vendredi 22 septembre pour établir le PV nécessaire au 

passage de la commission de sécurité suite aux travaux de rénovation.  

 

 Christian Gendre : 1084 personnes ont participé au Roc d’Azé cette année. Une très belle édition. 

 

 Dany Grandjean : les vendanges 2017 se sont achevées vendredi 15 septembre avec des raisins de 

qualité.  



M Grandjean rappelle que le nettoyage des engins viticoles est strictement interdit en dehors des structures 

de retraitement. 

 

 Véronique Dufêtre : la randonnée des Anciens Elèves a également rencontré le succès puisque 500 

marcheurs sont venus parcourir les sentiers de la région.  

Le panneau indicateur « Saint Gengoux de Scissé » à la sortie d’Azé devrait être déplacé quelques mètres plus 

loin pour éviter que les gens ne s’engagent Chemin du Mézillier et fassent demi-tour. 

18 Agenda 

 03/09 : Roc d’Azé et randonnée des Anciens Elèves 

 22 et 23/09 : visite usine de Chagny, SMET 71 

 24/09 : 20 ans de la Voie Verte 

 26/09 : Randonnée pédestre du Foyer des Perrières 

 28/09 : MBA, conseil des maires 

 01/10 : bourse aux jouets de la Tirelire des Ecoles 

 03/10 : expertise terrain de Fourgeot 

 06/10 : AG FNACA 

 22/10 : randonnée du Foyer Rural de St Gengoux de Scissé 

 

Tous les points ayant été abordés, la séance est levée à 23h15  

Prochain conseil le mardi 17 octobre à 20h 

 

 

 

 


